

EL CLARIN.

SEMANARIO MIROBRIGENSE.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Trimestre en Ciudad-Rodrigo, 75 céntimos de peseta.—Fuera de la población, 1 peseta.—Todos los pagos son adelantados.

DIRECTOR, ADMINISTRADOR Y PROPIETARIO
PEDRO HERNÁNDEZ MORO.
CIUDAD-RODRIGO.
SE PUBLICA LOS DOMINGOS.

Anuncios y comunicados á precios o convencionales.—No se devuelven los originales.

De una carta que con fecha 25 de Diciembre próximo pasado escribe á sus padres nuestro carísimo amigo el bizarro capitán D. Feliciano Pérez Egido, desde Tayabas (Filipinas), donde se encuentra prisionero, entresacamos los siguientes párrafos:
«Como nunca os he hablado del resultado de nuestras vicisitudes en Tayabas, y á pesar de que dejo de hacerlo, para cuando estemos frente á frente, os anticiparé que la defensa fué sino la única, seguramente de las mejores que aquí se han hecho, y el resultado final os lo dirán las siguientes cifras que hablan muy claro:

Distribuidos en cinco edificios y en un radio de 200 metros, había el principar el sitio.

Hombres.	450.
Heridos (oficiales).	7 eramos 20.
Id. clases y soldados.	90.
Fallecidos.	25.
Entraron pore enfermos en el hospital de sangre establecido en la iglesia	388!
Fueron curados.	254.
Hombres que nos han sitiado.	15.000.
Cartuchos que han consumido en los 52 días que duró el sitio.	500.000.
Cajas de pólvora que han gastado.	17.
Cañonazos que nos dedicaron, para que durmiéramos tranquilos.	300.
Bombas de dinamita, sin decir ¡bomba va!	22

Y ya sabéis que no fuimos vencidos sino capitulados por hambre! Los soldados últimamente tenían que ayudarse con las

paredes para no caer de desfallecimiento. En fin, aquello ya pasó.

A dicha carta acompaña la siguiente y bella composición aquel inclito soldado, que ante la imposibilidad de seguir luchando por el honor y el brillo de su amada Patria, prisionero y de ella apartado, y por amor á ella expuesto á las vejaciones, afrentas, ultrajes y malos tratamientos de sus salvajes enemigos, arranca á su eburna lira tristes y melancólicos sones saturados del más acendrado amor hacia su adorada Patria, del más profundo desconsuelo ante los acerbos dolores que la torturan y de la más heroica resignación ante sus propios sufrimientos.

El prisionero

Después de dos meses de incesante fuego, que el plomo y metralla deshizo el Convento; cuando ya de los hombres quedaban tan solo los huesos, entregamos la Plaza y las armas, con llanto en el alma, confrió en el cuerpo.
Cuando en ir ansío, reconstituyendo, con nimios detalles todos nuestros hechos, es tan grande y amarga la pena que embarga mi pecho, que hoy envidio la muerte gloriosa, sublime y heroica de mis compañeros.

¡Pobre patria mia!
los hombres protervos,
aquellos que rijen con sus desaciertos al clavar el puñal asesino en tu noble pecho,

no contentos te han hecho girones, que hoy no es otra cosa todo este archipiélago.

Los malos son muchos, ¡qué pocos los buenos! mas estos que cifran su cariño inmenso en ser fieles ¡Oh España adorada! á tu amor materno, saben bien que la gloria es más grande cuanto el que la alcanza se siente pequeño

Por eso en su día vengarte sabremos, que son fuerte escudo razón y derecho, y polilla que el aire enrarece si se vá extendiendo, desaparece con la luz radiante

¡con ráfagas grandes que produzca el viento!

Si vieras tus hijos ¡qué pena dá verlos! aquellos semblantes alegres, risueños que hace poco en Manila mostraban con orgullo inmenso por venir á vengar las ofensas como ellos decían de los insurrectos;

Son hoy, por desgracia, semblantes famélicos, autómatas vivos, casi casi espectros, que la anemia y el clima mortífero va restituyendo á la nada de donde proceden, sin saber apenas para qué nacieron.

Lucharon con bríos cumplieron cual buenos, mas fueron vencidos por número inmenso,

v despues de sufrir mil congojas
 en su cautiverio
 ¡ni una mano que cierre sus ojos!
 ¡ni pueden sus madres dedicarle un rezo!
 Si existe otro mundo
 inmutable, eterno,
 para que de él gocen
 los que aquí sufrieron;
 si es que existe esa dicha ignorada
 como justo premio....!
 ¡imposible no vaya á la gloria
 quien tenga una madre y esté prisionero!

FELICIANO PEREZ.

La raza latina.

No falta quien sueñe una grande alianza de la raza latina; pero es tarde ahora en las graves circunstancias de la política internacional.

No sería en absoluto una utopia en otro momento histórico. Ahora sería un intento peligroso y de más difícil realización que el desarme de Europa.

La alianza latina ya no será posible y eficaz sino despues de una grande evolución ó de una enorme conmoción de la política Europea. Es fácil que solamentedes. pues de la formidable lucha de competencia que haya de travarse un día, fatalmente, entre las otras razas ahora preponderantes.

Francia podía y debía haber sido la iniciadora de la alianza latina. Tuvo dos coyunturas propicias; la del prestigio del segundo imperio y la del periodo de la reconstitución, despues de su desastrosa guerra con Alemania, y las dejó perder.

No debía aguardar á que los otros estados latinos se le fuesen á ofrecer. Procurar atraérselos, puesto que es la más interesada en prenderlos á su esfera de acción debían ser sus objetivos de raza, para amalgamar sus propios objetivos, conciliando, dentro de sus intereses comunes, los intereses y los ideales de cada estado de la alianza sin quiebra de los derechos y legítimas susceptibilidades de cada uno de ellos.

Si hubiese prestado á Italia, á España y á Portugal el oro que despues de su descalabro prestó á Rusia, y hubiese aplicado al engrandecimiento de su escuadra una parte de los millones que derrochó en esa *frontera de hierro*, que nada significa para los alemanes, y cuyas cúpulas y blindajes los proyectiles explosivos han de destrozar, como si fuese de vidrio, otra sería su suerte y la de las naciones aliadas. Más acorazados y menos fortalezas, que no son ba-

rrera inaccesible á la invasión é inmovilizan numerosas fuerzas de la defensa.

Llevando á los aliados de su raza á un engrandecimiento de fuerza que eficazmente le sirviera de poderoso auxilio, sería posible juntar á sus 60 acorazados y cruceros, 30 que tiene Italia, 10 ó 12 que podrá tener España y 4 ó 6 de Portugal; á sus cuatro millones de soldados adiccionaría el millón y medio que tiene el ejército Italiano y los seiscientos ó setecientos mil del ejército hispano-portugués y los ciento cincuenta mil del ejército romaico.

Sería en el mar una superioridad contra Alemania, Austria y Rusia reunidas, ó un poder inquietador para Inglaterra; y en tierra podría disponer de cerca de siete millones de soldados, como el imperio moscovita ó como los dos imperios austriaco y alemán reunidos.

Aprovecharía entonces las excelentes posiciones de Italia en el Mediterráneo, de España en el Estrecho y de Portugal en el Atlántico, en Africa y en el Índico.

Si todo esto no bastase, haría la alianza de su raza con los eslavos, cuando fuese necesario debatir al alemán ó al anglo-americano.

SE CONTINUARÁ.

SECCION RECREATIVA

EPIGRAMAS

DE

D. Dionisio de Nogales Delicado.

Marchó un arzobispo á Roma
 para pescar un capelo,
 y le dieron un *camelo*
 tan grande como una loma.

A su diócesis volvió
 con un constipado fiero,
 pero nadie lo extrañó
 porque no trajo sombrero.

* * *
 Pepa Cruz es una dama
 de comedia, por supuesto,
 á quien mi amigo Modesto
 Capuz, afirma que ama.

Y por santo es reputado
 en todas partes Capuz,
 —porque dice el redomado
 que pasaría abrazado
 toda su vida á la Cruz.

CARTA ABIERTA

Al Excmo. Sr. D. José Tomás de Mazarrasa, al Muy Ilustre Ayuntamiento de esta noble y heroica Ciudad, al Excmo. Sr. D. Luis Sánchez Arjona, senador del Reino, á los dignos represen-

tantes de este Distrito en la Diputación provincial, á los no menos dignos profesores del dibujo de la Escuela de artes y oficios y á D. Victor Guitian Romero, del comercio de esta Ciudad.

Muy señores míos de mi distinguida consideración y profundo respeto: A V. V., que compenetrados del alto concepto del deber, y del sacratísimo del cargo de que cada cual está investido, han velado y velan por la prosperidad y la gloria de esta población, creando y sosteniendo la Escuela de artes y oficios, cábeme la inmerecida honra de dirigir la presente, para hacerlos partícipes de la inmensa satisfacción que hemos experimentado en el estudio del aventajadísimo alumno de la clase de dibujo de dicha Escuela, el joven D. Ignacio Guitian Torrens, y en presencia de los trabajos pictóricos de éste, que ponen de relieve sus grandes adelantos y sus asombrosas facultades para el arte que cultivó Velazquez; y sobre todo, ante la copia del Cristo del gran maestro, que voló la faz del Crucificado con su ondulante y ensangrentada cabellera, por la imposibilidad de que su mágico pincel humano, pudiera trasladar al lienzo lo divino de aquel demacrado semblante, que no pueden mirar los ángeles, y cuya portentosa obra señala el realismo del arte.

Ahora bien, señores; ó mucho nos equivocamos, debido á nuestra crasa ignorancia ó á que nos ciega la pasión por todo lo que redundar pueda en brillo, esplendor y gloria para esta Ciudad y sus hijos, ó la copia que ha hecho á la acuarela el joven Sr. Guitian excede en el detalle y el conjunto en belleza artística á aquella de donde la ha tomado. De este nuestro humilde criterio corroborado por el de personas más inteligentes, según nos manifestaron al emitirlo, deducimos lógica y racionalmente, que el joven que nos ocupa necesita beber en las puras y cristalinas fuentes del arte, enturbiadas por el deseo del lucro que las transforma en cromos y marmarachos, y roba su belleza de origen á toda obra de arte: que puede llegar un día en que aquel rompiendo los moldes del realismo siga en su vuelo al inmortal Murillo, hasta la mansión incognoscible, y descienda para separar con su peregrino pincel el velo de la faz del Cristo de Velazquez y mostrarla al mundo irradiada de divinos destellos.

En espera de ese venturoso día, á Roma la Chica con el joven Guitian, y despues á Roma la grande. Ya que le han colocado en el sendero de la gloria, condúzcanle V. V. á la cumbre, porque, con ello, habrá gloria para todos.

De V. V. atento, respetuoso, humilde y s. s.

E. B.

Sección de Noticias.

El domingo 12 del actual á las once de su mañana, y víctima de aguda enfermedad, falleció en Madrid á los 29 años de edad, nuestra ilustre paisana la señora doña Carmen de Ojesto y Godinez de Paz, hija de los Excmos. Sres. D. Nicolás y doña Petronila, y esposa del hijo primogénito del Excmo. Sr. Conde de Malladas, D. José Pedro Diaz Agero y Ogosto.

Nació, la malograda joven ilustre dama, en esta Ciudad el día de la festividad de la Virgen del-Cármén, del año de 1870; fueron sus padrinos de Bautismo sus primos carnales D. Victor y D.^a Concepción Díez Taravilla y Ojesto.

Reciba toda la familia de la finada nuestro más sentido pésame, y á ella nos asociamos para elevar al Cielo fervientes plegarias por la eterna salvación del alma de la que es causa de su desolación y duelo, deseándole á la par la más cristiana resignación ante tan inmensa desgracia.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta donde pasaron los Carnavales, á nuestros paisanos y amigos D. José Ballesteros, abogado y escribano de actuaciones de Béjar; á D. Julián Maldonado, procurador de los tribunales de Salamanca; á D. Nicolás Valls, oficial de telegrafos; á D. Manuel Guirrea, soldado voluntario repatriado de Cuba; á D. Benjamín Rivero; secretario del Ayuntamiento de Fuente de S. Esteban; á D. Leopoldo Alonso del de Castillejo Martín Viejo; á D. Eduardo Piñero, agente de negocios de Madrid; á D. Manuel Serrano, oficial de correos de Salamanca; á D. Joaquín Domínguez, empleado en ferro-carri-les; á D. José González Alegre, maestro de obras militares de esta plaza y profesor de la Escuela de artes y oficios, que está encargado y en comisión del servicio, de la construcción del parque de Salamanca.

pronto llegarán los que quedan allende esos mares tintos en roja sangre española.

Pasaron las serpentinas y el confetti desde el lujoso escaparate á los serones del basurero, despues de haber pasado por las lindas manos de las hermosas farinatas y de los feos farinatos; pasaron los novillos y entre otros, que no recordamos, los diestros Jacinto Romero (a) Caparra, Aniceto Ajo (a) Cuchareta, Manuel Granizo (a) Carpintero, José Mancera (a) Cartagena y Secundino Blanco (a) Tisa, encargados de la lidia de los cornúpetos, y muchachos que trabajaron con voluntad y destreza á pesar de lo desapacible del tiempo, trocado, excepción hecha del primer día, en un aguacero y ventisquero *terribillis*, que solo resiste en los tablados un pueblo heróico, y en la plaza los diestros, que desean agradecer al público, para no desagradar á sus estómagos.

Y pasaremos de la hidrostática á la acústica, diciendo, que pasaron los sonidos del reloj de la villa, anunciadores de la entrada y la salida de los burós en el recinto murado, y los del clarín anunciador de la salida de los chiqueros, que hizo vibrar con una intensidad magna el pulmón de Antonio Aldehuelo; y los de la banda de música que dirige el reputado profesor D. Jesús Pinedo, y los gritos y los ayes de las mujeres, cuando veían cerca de la parte media de atrás de los innumerables aficionados, los extremos puntiagudos *lanteros* de los bichos.

Y hubo rotos pantalones y alegría y algazara y bailes y rovolcones....

y.... nada más; ¡cosa rara!

Porque cada aficionado flaco, gordo, joven, viejo, á Baco incienso ha quemado y se transformó en pellejo.

Pasaron también los ruidosos aplausos que arrancaron en nuestro coliseo, lleno de bote en bote los tres días de Carnaval, el celeberrimo Guillén, la simpática Aceves y el simpático Angoloti á quien en nuestro número anterior llamamos equivocadamente Barta.

Asimismo pasaron aquellos bailes de máscaras, que con su infernal gritería atronaron el Teatro, el Salón de la Perla, el del Casino Mirobrigense, el de la Sociedad Coreográfica, el de la Sociedad antigua de artesanos y el de la Panera.

¡Todo ha pasado, amadísimos lectores; todo ha pasado estos carnavales, ménos la gran cantidad que el autor de estas desaliñadas líneas tenía destinada para gastar en juergas y diversiones!

¿Y ya sabeis por qué? Porque, por mi desgracia, aquella cantidad era nominal, era falsa, y no podía pasar por ninguna parte.

La empresa que tiene á su cargo el teatro de esta Ciudad, despues de haber cumplido religiosamente sus compromisos con algunas partes de la Compañía cómico-lírica, hálas despedido y salieron el jueves para Madrid.

Dichas partes, excepción hecha de la señorita Alfaro, eran secundarias, y quedan, pues, las principales, que continuarán actuando hasta la próxima feria.

Por el eterno descanso del alma del Excelentísimo Sr. D. Manuel de Aguilera y Gamboa, marqués de Flores Dávila y diputado á Córtes por este distrito, celebráronse el jueves solemnes funerales en la Capilla de Cerralbo.

Asistieron á dichas honras fúnebres muchas personas de esta localidad, y presidieron el duelo el Excmo. Sr. D. Luis Sánchez Arjona, marqués de Casa-Arjona y senador vitalicio, el Ilmo. Sr. provisor don Santiago Sevillano, el diputado provincial D. Victor Díez Taravilla y su hermano el ex-alcalde D. Luis, y D. Angel Pérez Iglesias.

El Ilustre prócer era hermano del Excelentísimo Sr. Marqués de Cerralbo, donante de la soberbia capilla donde se han celebrado las exéquias.

«El Clarín» creyendo interpretar fielmente los piadosos sentimientos de esta cristiana Ciudad, envía á la noble familia del finado, que tan dignamente la honró con su representación, el más sentido pésame, y á ella se une para elevar al Señor fervientes oraciones, por la salvación eterna del que fué en vida modelo de nobles y piadosos caballeros cristianos y honró la memoria de sus antepasados, que fueron padrón de gloria de Miróbriga.

El jueves falleció en esta Ciudad Doña Luisa Sánchez Bordona, viuda de Guervós y hermana política de D. Francisco Domínguez Martín.

Enviamos á toda la familia de la finada el más sentido pésame.

Procedente de Cuba donde se ha batido sin descanso por espacio de 3 años y medio, ha llegado ayer á esta Ciudad el bizarro capitán de infantería, nuestro querido amigo D. Fabián Rubio, al que enviamos nuestra más cariñosa bienvenida y la enhorabuena á su esposa D.^a Concepción López y demás familia.

CULTOS RELIGIOSOS.

ARCHICOFRADÍA DEL INMACULADO CORAZÓN DE MARÍA

PARA LA CONVERSIÓN DE LOS PEJADORES.

El Domingo próximo, día 19, celebrará la Archicofradía del Corazón de María los ejercicios mensuales en la Capilla de Cerralbo.

MAÑANA.

La Misa de comunión general será las 7.

TARDE.

La función será á las 6.

Se suplica la asistencia á todos los Archicofrades del mismo y que usen en ambos actos las insignias y escapularios del Corazón de María,

Imp. de Ezequiel García

¡Todo se pasa....!

Pasaron aquellos felices tiempos en que no se ponía el sol en los *demonios* españoles, digo: en los dominios españoles. Pasaron á otras manos más *viles*, digo más hábiles nuestras colonias, pasando á la vez por todo género de humillaciones, afrentas y crueldades sus bravos defensores, los hijos de un pueblo, ayer gigante y hoy pímeo, ante las demás naciones del mundo, merced á la liberalidad, al acrisolado patriotismo de aquellos ídolos del barro amasado con la farsa y la mentira. Pasaron aquellos días de patriótico entusiasmo, y pasaron los carnavales de Miróbriga, animadísimos y concurridos, debido á la circunstancia de la venida de la mayor parte de los repatriados y á la esperanza de que muy

Seccion de anuncios.

Anuncio.

D. Antonio Diaz de la Vega, con buena letra y ortografia, desea colocarse como escribiente, y se ofrece ademas a dar lecciones de todos los cursos de Latin, Matematicas, y demas asignaturas de 2.ª Enseñanza en su casa o a domicilio, a precios módicos.

Campo del Pozo, Escuela Católica, Ciudad-Rodrig.

Ebanisteria y carpinteria

Gumersindo Lagar,

29.—Puerta de Santiago.—29 CIUDAD-RODRIGO.

El dueño de estos acreditados talleres, pone en conocimiento del público que tiene numerosas existencias en toda clase de muebles, a precios un reducidos como lo demuestra la siguiente nota de precios:

- Cómodas, desde 30 pesetas.
Mesas de noche, desde 7 id.
Aparadores, desde 40 id.
Chineros, desde 60 id.
Entredosos, desde 50 id.
Centros de sala, desde 20 id.
Sillerías tapizadas, desde 125 id.
Sillas sueltas de comedor, desde 5 id.
Id. id. de cuero, desde 20 id.

Y otros innumerables objetos de ebanisteria y carpinteria, como lavabos, mesas de comedor elásticas & . & . , a precios sumamente económicos.

Se vende la casa núm. 21 de la Calle de San Juan; para su adquisición pueden entenderse con su dueño que vive en la misma.

ARQUITECTURA
DEL INGENIERO DON JUAN
DE MARIÁ
PARA LA CONSTRUCCION DE LOS EDIFICIOS

El domingo próximo, día 19, celebrará la Arquitecturaria del Corazón de María los ejercicios mensuales en la Capilla de Co-

MAÑANA

La clase de comunión general será las 7.

TARDE

La función será a las 8.

Se repiten en adelante a todos los Archiveros del mismo y que usen en sus ejercicios las insignias y escarapelas de la Arquitecturaria de María.

Impreso en la imprenta de...

PREIOS CONVENCIONALES.
Disponible para amigos.

El presente anuncio tiene por objeto...

El presente anuncio tiene por objeto...

Todo

se pasa...

El presente anuncio tiene por objeto...